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« Le plus important, ce n’est pas que l’homme ait marché sur la lune, mais que Dieu  

ait marché sur la terre. » ces mots de l’astronaute américain James Irwin…donnent 

tout son sens à la fête que les chrétiens du monde entier célèbrent en cette nuit, la  

Nativité du Fils de Dieu, Jésus de Nazareth.

Au cœur de notre monde où plus rien n’étonne personne… où les progrès de la  

science  et  de  la  technique,  de  l’informatique  ou  de  la  médecine  sont  comme  

l’expression de  la  main mise  de l’homme dans les  domaines à la  fois  les  plus  

étranges et les plus insaisissables… que Dieu vienne marcher sur notre terre… sur  

la terre des hommes a-t-il encore de quoi nous émouvoir ?

Aussi pour ne pas manquer le rendez-vous que Dieu nous donne en cette nuit où  

nous sommes invités à nous rappeler qu’il est venu marcher sur la terre et pour  

plonger au cœur de ce rendez-vous qui tourne notre regard vers l’Enfant de la  

crèche, je vous propose d’emprunter deux itinéraires : celui d’un Dieu qui naît au  

cœur de la nuit… pour mettre au monde la lumière.

1* Un Dieu qui naît au cœur de la nuit…

Ce qu’évoquait pour nous le prophète Isaïe :  «  le peuple qui marchait dans les  

ténèbres a vus se lever une grande lumière…  Oui, un enfant nous est né, un fils  

nous a été donné… et son identité ne trompe pas :  « merveilleux conseiller, Dieu  

fort, Père à jamais, Prince de la Paix… »

Oui, ce Dieu qui vient marcher sur la terre… il prend le visage d’un petit enfant  

fragile et vulnérable. Ce Dieu qui vient marcher sur la terre, il ne fait pas de bruit,  

il est même l’inattendu… l’inconvenu : pas de place pour lui ,ailleurs que dans  

une mangeoire. Ce Dieu qui vient marcher sur la terre, il n’a pas comme l’homme  

qui a marché sur la lune, une cohorte de photographes.



Non, ce Dieu qui vient marcher sur la terre… il vient naître au cœur de la nuit,  

celle des hommes de son temps… celle des hommes de tous les temps… celles que  

chacune et  chacun de nous nous traversons à un moment  ou l’autre  de  notre  

histoire.

En cette nuit de Noël 2012… l’enfant de la crèche s’il a le visage de chacun de  

nous ce soir…de la chaleur de toutes nos retrouvailles familiales n’oublions qu’il a  

aussi  le visage de tous les abîmés de la vie qui n’ont pas de place, ce soir encore,  

dans l’hôtellerie de Bethléem à cause de toutes les déflagrations qui égratignent et  

ébranlent leur vie d’hommes, de femmes, d’enfants pour qui la nuit est la seule  

lumière de leur quotidien.

Oui, ce Dieu, petit-enfant qui vient marcher sur notre terre… il se fait compagnon  

de voyage de tout homme, de tous les hommes désireux de mettre au monde la  

lumière en leur vie.

2* … pour mettre au monde la lumière et donner de la couleur à nos vies.

Oui, ce Dieu petit enfant de la crèche, «  il est la vraie lumière qui éclaire tous les  

hommes en venant  dans  le  monde »  nous dit  Jean,  l’évangéliste.  Quelle  chance  

avons-nous de pouvoir marcher pas à pas dans (vers) la lumière, même  au cœur  

de nos vies parfois fatiguées ou assombries par les échecs, les tensions, les faux  

pas, les ruptures ou les fatigues de toutes sortes.

En cette nuit de Noël, prenons le temps de nous arrêter au pied de la crèche et de  

venir faire le plein de lumière, de paix, de joie, de nouveauté et de vie…

Au cœur de nos vies, grands et petits… laissons un peu de place… suffisamment de  

place  pour que Dieu puisse s’y installer : «  le Verbe s’est fait chair et il a habité  

parmi nous ». Ce Dieu qui vient marcher sur la terre de notre vie osons croire qu’il  

vient  mettre  au  monde  sa  lumière…  qu’il  vient  semer,  comme  nous  l’avons  

entendu dans le conte qui a ouvert notre célébration, en nous, pour nous et aussi  

par nous des graines de Justice et de  Paix, d’amour et  de joie, de pardon et de  

réconciliation, de don et de partage…

En un mot, il vient donner de la couleur à nos vies !



Chers amis qui êtes là ce soir,  que la joie de Noël ne prenne pas seulement la  

forme des papillotes mais que nous puissions la cueillir dans le silence et la prière  

comme Marie et Joseph, comme les bergers bousculés par cette bonne nouvelle de  

l’ange qui leur murmure comme à nous  « aujourd’hui vous est né un Sauveur… 

Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu’il aime »

Paix si fragile nous le savons. Et comme le dit dans son message de Noël, Mgr  

Barbarin : « si l’on veut avoir la gloire pour soi, on aura la guerre pour tous !

Mais si on replace Dieu a sa juste place,la première, alors on aura la paix dans les  

cœurs, les familles, les pays »  Car comme le dit Jean Vanier : « la paix ce n’est pas 

une fleur qui tombe du ciel. C’est un pain que l’on fabrique. »

AUJOURD’HUI…  « Parce  que  le  Verbe  s’est  fait  chair… parce  qu’il  est  venu  

habiter parmi nous », soyons rayonnant de cette Lumière de Noël pour que la joie ,  

la paix et la fraternité soient le visage de notre Dieu qui ne cesse de venir marcher  

sur notre terre.

A NOËL… l’éternité vient naître parmi nous ! Accueillons-là…

Père Michel BOURRON


